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本报菏泽2月4日讯(记者 张
建丽 姚楠) 4日上午，菏泽市第
十八届人民代表大会第四次会议
在菏泽大剧院隆重召开。菏泽市市
委副书记、代市长解维俊作了政府
工作报告，回顾了2014年的工作情
况，并确定2015年工作目标任务。围
绕实现目标任务，解维俊提出要重
点抓好七个坚定不移。

解维俊说，过去的一年，全
市上下在中共菏泽市委的坚强
领导下，认真贯彻中央和省委、
省政府的决策部署，以提高质量
效益为中心，以开展党的群众路
线教育实践活动为动力，牢牢把
握发展大势，全面推进各项改革，
扎实推动工作落实，较好地完成了
经济社会发展目标。其中经济平稳

较快发展。实现地区生产总值
2222.2亿元，增长10.2%。三次产业
比调整为11 .9：53 .6：34 .5，第三产
业占比提高1 . 3个百分点。完成公
共财政预算收入162亿元，增长
1 . 7%，税收和主体税种占比分别
达到76 .5%、58 .8%。城镇居民人均
可支配收入达到23344元，增长
9 .9%；农民人均纯收入达到10436
元，增长12.1%。

根据政府报告，今年菏泽要
牢牢抓住“发展”这个第一要务
不放松，以质量效益为中心，以
深化改革为动力，坚持稳中求
进、好中求快、又好又快，全面实
施产业提升、基础突破、扶贫攻
坚、和谐创建“四项工程”，突出
培植“五大主导产业”，坚定不移

抓好招商引资和项目建设，统筹
城乡发展，重视生态文明，保障
改善民生，为实现“科学赶超、后
来居上”奠定坚实基础。

2015年菏泽市经济社会发
展的主要预期目标是：地区生产
总值增长9 . 5%左右，公共财政预
算收入增长10%左右，规模以上
工业增加值增长13%左右，规模
以上固定资产投资增长16%左
右，社会消费品零售总额增长
13%左右，进出口总额增长15%
左右，城镇居民人均可支配收
入、农民人均纯收入分别增长9%
左右和10%左右，登记失业率控
制在4%以内，人口自然增长率控
制在9 . 2‰以内，全面完成省下
达的节能减排任务。

围绕实现上述目标，解维俊
提出要重点抓好七个方面的工
作，做到七个坚定不移。坚定不
移膨胀经济总量。立足欠发达
实际，千方百计培育新的经济
增长点，全力以赴加快发展步
伐。坚定不移推动转型发展。围
绕推动产业转型升级，提高发
展质量和效益，着力强化五大
支撑。坚定不移实现农业发展
新突破。坚持农业基础地位不
动摇，大力发展现代农业，促进
农业由大到强转变。坚定不移
提高城镇化水平。坚定不移深
化重点领域改革。从群众关注
的焦点着手，从制约菏泽发展
的障碍改起，重点推进改革。坚
定不移加强生态文明建设。绿水

青山就是金山银山。狠抓环境治
理和生态保护，努力打造生态、
美丽、宜居菏泽。坚定不移保障
改善民生。

政府工作报告中还强调了
切实加强自身建设。按照“为民、
务实、清廉”要求，切实强化法治
政府和廉洁政府建设，努力打造
人民满意的政府。

会议上，菏泽市中级人民法
院院长王玮作了法院工作报告，菏
泽市人民检察院党组书记、副检察
长王金庆作了检察院工作报告。并
书面印发了关于菏泽市2014年国
民经济和社会发展计划执行情况
与2015年计划草案的报告、关于菏
泽市2014年预算执行情况和2015
年预算草案的报告。

菏泽市第十八届人民代表大会第四次会议昨日开幕
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本报记者 张建丽 姚楠

4日下午，菏泽市市委书记孙爱军来
到牡丹区高新区代表团，和代表们一起审
议政府工作报告。孙爱军要求，牡丹区和
高新区要牢牢树立发展是第一要务的理
念，狠抓服务业，大力转变工作作风。

孙爱军指出，要牢牢树立发展是
第一要务的理念。“老百姓都会有一个
比较，周边城市发展日新月异，如果我
们发展落后了，想要群众满意是不可
能的。”对菏泽来讲，发展是解决一切
问题的关键所在，没有发展就没有一
切，要以加快发展为先，提高质量为

基，改善民生为本。牡丹区要狠抓服务
业，把服务业作为龙头产业来发展，大
力发展商贸物流产业，以牡丹为特色
做好文化旅游项目建设，做好金融保
险、电子商务，同时，加强旧城改造力
度，加快棚户区改造，做菏泽经济发
展、社会和谐、民生改善、环境优美的
首善之区。高新区要牢牢抓住医药产
业不放松，切实发挥好转型升级的龙
头带动作用和示范引领作用。

孙爱军强调，两区一定要把环境
保护牢牢抓在手里，狠抓大气污染防
治、污水收集处理、垃圾收集转运，搞
好环卫一体化建设。

孙爱军参加牡丹区、高新区代表团分组讨论

““要要牢牢记记发发展展是是第第一一要要务务””

文/片 本报记者 李贺

“会期是有限的，政府诚心诚意征
求各位人大代表和政协委员意见的渠
道是不闭幕的。”4日下午，菏泽市市委
副书记、代市长解维俊参与了人大成
武代表团和政协经济组的座谈会。4日
14时，解维俊来到了大剧院参与人大
成武代表团的讨论。

对于如何发展，解维俊讲到，政府
要一手抓顶天立地，一手抓铺天盖地。
顶天立地是指，培育主导产业，提高竞
争优势，把现有项目做大做强，形成产
业特色比较突出的产业。铺天盖地是
引导更多的人以市场主体的身份参与

到市场互动中，掀起全民创业。
“菏泽有约150万的外出务工人

口，这不是一个光荣的数字。”在谈到
全民创业时解维俊说，如果这150万人
能留在菏泽创业，将会发挥惊人的力
量。所以下一步政府将要考核乡镇常
驻人口数量，常驻人口增加的加分，减
少的减分。政府还要做好创业扶持，加
强职业培训。

在和政协经济组委员座谈时，解
维俊对企业发展提出了意见，现在改
革措施频出，希望企业认真研究产业
政策，积极推动产业升级，优化企业组
织结构，提高企业竞争能力，提升企业
的经营业态，运用现代营销手段。

解维俊与人大代表、政协委员座谈

““政政府府征征求求意意见见的的渠渠道道不不闭闭幕幕””
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孙爱军参与牡丹区代表团讨论。本报记者 邓兴宇 摄 解维俊在参与政协经济组讨论。
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